

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1.220 DE LA MAÑANA. MADRID.—SABADO 19 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Por real decreto fecha 21 de agosto, que se publica en la *Gaceta*, ha sido nombrado para la plaza de oidor de la sala segunda de la audiencia obancillería de Manila, vacante por salida á otro destino de D. Carlos Balleras, con Francisco Perez de Araya, oficial que ha sido de la direccion general de Ultramar y abogado de los tribunales del reino.

El gobernador capitán general de Puerto Rico participa, con fecha 27 de setiembre próximo pasado, que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

En las secciones 4.ª y 5.ª del ferrocarril de Zaragoza á Madrid han tenido que paralizarse algo los trabajos por escasear la pólvora de minas, cuyo suministro aunque abundante ha sido consumido antes de lo que se creía.

La guardia civil de Córdoba ha puesto ya á buen recaudo á los malhechores que aparecieron en el término de Priego, y ha devuelto á sus dueños las caballerías y cantidades que aquellos habían robado.

El batallón cazadores de Luchana que llegó el 15 á Málaga se embarcó al siguiente día á bordo del vapor *Ulloa* que le conduce á Palma de Mallorca.

Ha regresado á Madrid, despues de su escursión á Cataluña, el Sr. D. Eusebio Asquerino, director de *La América*.

El diploma dado á doña Polonia Sanz por Muley-el-Abbas, y que *Las Novedades* dice no ser mas que la firma del califa escrita en una tarjeta, dice traducido fielmente: «Doña Polonia Sanz, primera dentista de cámara del Abbas (Guarda Dios). Fecha 29 de Rabie el Nabagui año 1278 (15 de octubre de 1861).»

El domingo á las diez de la mañana recibirán la solemne investidura de licenciados en la facultad de medicina D. Celestino Garcia Monge, D. Eusebio Garcia Monge, D. Eulogio Bravo y Castañeda, D. Andrés Ordenana y Plazaola, D. Pedro Roman y Fernandez y algun otro cuyo nombre no recordamos. Será su padrino el Dr. D. F. Cortesarena, ayudante profesor de la misma facultad.

El miércoles último regresaron á Córdoba varias personas notables de aquella ciudad de una gran cacería que habian tenido en la sierra, dirigida por el señor duque de Almodovar, y á la cual asistió tambien el capitán general de Andalucía.

Se calcula que han pasado de veinte mil las personas forasteras que han acudido este año á Zaragoza á presenciar las fiestas del Pilar.

A las cinco y veinte minutos de la tarde del jueves, entró en la administracion de correos de Cádiz la correspondencia que ha traído de las Anfilas el vapor-correo *Almogabar*.

La *Discusion* se alegra de que venga á España el general Cialdini.

La plaza de toros de Sevilla ha sido arrendada para el año próximo en la suma de seis mil duros. La empresa se propone dar un número de corridas en las que se lidiarán los toros de las mejores ganaderías por los diestros mas renombrados.

Se espera en Cartagena que pronto se establezca en aquel arsenal una gran factoria para la construcción y recomposicion de toda clase de máquinas, con lo que ganará mucha importancia aquel establecimiento, único que poseemos en el Mediterráneo.

En las escavaciones que se están practicando en el sitio donde existió Numancia, se han encontrado once se-

ñales con otras tantas momias, ignorándose la época á que pertenecen.

El 12, dicen de Soría, que pasó una diligencia con direccion á Madrid, la cual conducía veintidos millones de reales.

El miércoles debieron llegar á Sevilla SS. AA. RR. los duques de Montpensier, procedentes de San Lucar. En el mismo día de su arribo al palacio de San Telmo se creía que tendrian recepcion los infantes, á la cual se disponian á concurrir las personas mas notables de la poblacion.

Las fiestas del Pilar en Zaragoza han sido magníficas. Tanto á los actos religiosos como á los profanos han asistido innumerables personas, reinando en todos un orden admirable. Entre las personas notables que concurren á las fiestas, véase al Sr. Dulce, capitán general de Cataluña, y al Sr. Salamanca, constructor del ferrocarril de Pamplona á Zaragoza. Las corridas de toros han sido muy buenas, distinguiéndose entre todos los individuos de la cuadrilla el simpático Tato.

Una carta de Méjico dice que en Cuernavaca las cosas seguian cada vez peor. Los plateados asaltaron la hacienda de Treinta Pesos, propiedad del habanero y súbdito español D. Manuel Castellanos, y dieron muerte á siete empleados de la misma.

El corresponsal de la *Independencia Belga* en París, dice haberse asegurado, que el gabinete de Madrid está decidido á no ceder un ápice en el asunto de los archivos napolitanos.

El duque de Magenta, representante del gobierno imperial en la coronacion del rey de Prusia en Koenigsberg, y que ha salido ya para Berlin, se calcula no gastará menos de 500,000 francos, incluyendo en estos gastos de representacion, el costo del gran baile que piensa dar para celebrar aquella solemidad. Los gastos de representacion del enviado de la reina Victoria, se cree ascenderán á 250,000 francos.

Para la vacante de director de seccion de primera clase del cuerpo de telégrafos, que existía por fallecimiento de D. Francisco Gonzalez Méndez, ha sido nombrado D. Rafael del Moral, habiendo obtenido los ascensos de escala, todos los individuos de las clases inferiores, y siendo nombrado director de segunda, D. Manuel Bustamante; director de tercera, D. Hipólito Araujo y subdirector de primera, D. Ricardo Rodriguez.

Ha sido nombrado por la direccion general del cuerpo de telégrafos, que se hallaba competentemente autorizada, el subdirector de seccion D. Ramon de Morenés, para pasar á Manchester, y estudiar la esposicion de aparatos telegráficos de aquella capital.

Llama la atencion del público, la galería fotográfica que en la calle de Bordadores, num. 5.ª ha abierto al público el Sr. Ruiz Pastrana, discípulo de Laurent. La perfeccion de los retratos, así de tarjeta como de sortija, que allí se han espuesto, colocan al Sr. Ruiz Pastrana entre nuestros mejores fotógrafos.

El cuerpo de Ingenieros ha formado ya y remitido á la superioridad el proyecto para la colocacion de un puente de hierro sobre la rambla de la Alcudia de Carlet, en la carretera de Casas del Campillo á Valencia.

A las dos y media de la tarde del domingo, el vigía del castillo de Galaras en Cartagena señaló un buque varado á dos millas de distancia. Inmediatamente el señor capitán del puerto dispuso pasase al sitio del siniestro el ayudante, á fin de que prestase los auxilios necesarios para el salvamento de aquel, el cual, personado á bordo del referido buque, que lo era la fragata inglesa *Mary Fleming*, capitán W.P. Briggs, la encontré varada en la

costa S. de la ensenada de Escombreira, y que se hallaba con todo aparejo largo en facha.

Viéndose que era imposible ponerla en salvo sin el auxilio del vapor remolcador, volvió el ayudante al arsenal, y enterado el capitán general del departamento de lo que sucedia, dispuso que el vapor saliera, como lo hizo, lográndose al fin salvar el buque sin que experimentase averias.

Como *Las Novedades* haya mostrado estrañeza de que los tribunales militares que son competentes, funcionen todavia para imponer las penas á que se han hecho acreedores á los autores y cómplices de la insurreccion de Loja, dice otro periódico: «¿Quién ha padecido por aquellos sucesos hallándose inocente de ellos? ¿Quién ha sufrido vejaciones y contratiempos á causa de ellos? ¿A cuál de los encausados se ha sustraído del conocimiento de sus jueces? ¿Qué medidas puramente gubernativas se han dictado para evitar ni oprimir á nadie? Esto es lo que *Las Novedades* debia investigar; en este terreno es donde puede plantearse y resolverse la cuestion como cumple á escritores de buena fé.»

Dice un periódico que el duque de Valencia salió ayer con direccion á Loja para establecer la administracion del ferrocarril de Granada á Málaga de que es empresario; proponiéndose volver á Madrid despues de abiertas las Cortes. Añade que hay quien opina que dilatará su viaje mas de lo que ofrece por no desanimar á sus amigos, y que despues su regreso será á Paris, y no á Madrid.

Un periódico de Londres recomienda á los admiradores de las instituciones anglo-americanas el siguiente suceso ocurrido en el Estado de Maryland. El cuerpo legislativo, recién elegido y constituido, manifestaba tendencias separatistas. Para racificarlas, las tropas de la union rodearon el edificio, disolvieron violentamente la reunion legal, se apoderaron de los principales miembros y empleados de las cámaras, y se los llevaron á la cárcel.

Además de los principes de Orleans, han tomado servicio en los Estados Unidos el mayor Bausanwein, que fué edecan de Garibaldi, y el principe Salm Salm de Prusia, que ha sido nombrado coronel de un regimiento de caballería, si bien dice un periódico, habiéndose descubierto despues que no sabe el inglés, se le ha dado licencia para que lo aprenda. Los diarios americanos dicen, con aquella íntima satisfaccion que causa siempre á todo republicano la idea de hacerse con gente aristocrática, que cuando el general McClellan, entre en campaña, llevará un brillante estado mayor compuesto de principes, duques, condes y lores.

La real Academia de San Fernando ha pronunciado ya su fallo sobre las obras presentadas por los aspirantes á la plaza de pensionado en el extranjero para el estudio de la esculptura y ha acordado abrir nueva esposicion los dias 17, 18 y 19 del actual desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

El tribunal de oposiciones á las plazas vacantes de médicos-cirujanos del hospital de la Princesa dispuso que á las cuatro de la tarde se presentasen en la facultad de medicina los señores opositores D. Marceliano Gomez Pamo, D. Eduardo Gomez Navarres y D. Luis Roa y Veldrof para dar principio á los terceros ejercicios.

La empresa del teatro del Circo dispone para ejecutarse á la mayor brevedad las zarzuelas *Llamada y tropa* y *Los diamantes de la corona*.

Han sido aprobadas por la censura de teatros las obras siguientes: *La Cívica*, drama en tres actos; *Marido y rival* comedia en un acto; *El agente de matrimonios*, comedia en tres actos; *Un jaleo en Triana*, cuadro cómico-lírico en un acto y *El último pichón*

comedia en un acto destinada al teatro de Variedades. Para el Circo se han presentado las zarzuelas en un acto *Un vuelo á tiempo* y *Una antigua española*.

El periódico para todos hace una observacion que interesa mucho á los cazadores. De cada cien escopetas de dos cañones que revientan, las noventa y cinco veces es por el cañon izquierdo. ¿En qué consiste esto, puesto que la elaboracion de ambos cañones es idéntica é idéntica tambien la carga? Así que el cazador sale al campo ¿qué ocurre? Salta una pieza y dispara derecho, vuelve á cargar y el cañon muy pronto vuelve á hacer lo mismo. En una palabra, el tiro izquierdo es una reserva de que no se hace uso sino en la última necesidad. Con las sacudidas de los disparos se remueve la carga del cañon izquierdo hasta que acaba por separarse el taco de la pólvora, y por quedar un intervalo mas ó menos notable: cuando esto sucede y se dispara el tiro, el desastre es casi seguro. Hay un medio muy sencillo para evitarle: siempre que el cazador dispare debe meter la baqueta en el cañon cargado y atacar un poco, hasta que se pongan en contacto el taco y el perdigon, ó el taco y la pólvora.

Dice *El Pensamiento Español* que la *LA CORRESPONDENCIA* estuvo á punto de rechazar lo que habia dicho con referencia á su corresponsal de Lisboa y que sustancialmente viene confirmado en una carta de aquella capital que publica ayer *El Diario Español*. *El Pensamiento Español* está muy equivocado y debe recordar que llamó la atencion sobre el teson que mostraba *LA CORRESPONDENCIA* en no desvirtuar las noticias de su corresponsal de Lisboa cuando tanta chacota habian movido aquellas noticias en una parte de la prensa.

No hemos dicho nosotros, como *El Pensamiento*, supiéramos que es ridículo atribuir al general Cialdini los planes que se le atribuyen respecto á España, porque no le creamos con voluntad para hacer eso y mucho mas; lo hemos dicho porque Cialdini es muy pequeño, muy impotente y mas ahora que se ha desprestigiado completamente en Nápoles, para acometer y mucho menos para llevar á cabo tales empresas.

Nos consta que era apócrifa la traducción del diploma dado por Muley-el-Abbas á doña Polonia Sanz, que publicamos dias pasados. Aquel documento se nos remitió tomando falsamente el nombre de la Sra. Sanz y como en él no se ofendía á nadie, no tuvimos inconveniente en publicarlo. El principe ostendió lacónicamente el nombramiento en una tarjeta que nos ha enseñado la interesada al acercarse á nosotros para desmentir la autenticidad del documento publicado.

Se están levantando con mucha actividad las casas que construye *La Peninsular* sobre parte del solar del teatro de la Cruz. Dentro de pocos meses estarán concluidos los nuevos edificios que forman la prolongacion de la calle de Espoz y Mina.

El Banco de España ha dispuesto que los interesados en los depósitos y cupones amortizables que vencen en 30 de Diciembre y 1.ª de enero próximos, hasta el 30 del corriente inclusive, pueden reclamar la devolucion de sus efectos con el cupon corriente, ó solo los cupones en rama, á fin de evitar los entorpecimientos que ocasiona la devolucion de estos despues de tenerlos factuados para su presentacion.

El tribunal de oposiciones á las plazas de médico-cirujanos del Hospital de la Princesa ha dispuesto que hoy á las cuatro de la tarde continúen los ejercicios de oposicion actuando el señor D. Luis Roa y Veldrof que ocupa el tercer lugar en primera y unica trinea.

Durante el mes de setiembre último

entraron en las salas de medicina del hospital general de esta corte 547 hombres, 370 mujeres y 41 niños, que forman un total de 957; existian del mes anterior 530, han salido con alta 748, y quedaban 618, lo que da un aumento de cerca de 100 enfermos en las salas de medicina; fallecieron 101 individuos, de modo que las defunciones se hallan en los asistidos en la relacion de menos 1 por 14. Se ha observado que las fiebres de diversas especies han constituido una inmensa mayoría, pues que ascienden á cerca de 500 los casos que de ellas se han observado, perteneciendo 189 á las calenturas gástricas y tifoideas, 30 á las intermitentes de diversos tipos, algunas con síntomas perniciosos, y 172 á las exantemáticas, en las cuales 32 han sido erisipela, 18 pertenecientes al sarampion, y 122 á la viruela. Las enfermedades del aparato digestivo ascienden á 121 y las del respiratorio á 139, no habiendo sido raros los casos de verdaderas fleugasias de este último, pues componen un total de 38 las pulmonías, pleuro-pneumonías y pleuritis que se han observado. Menor ha sido el número de las afecciones reumáticas, y muchas de estas procedian por su antigüedad de los meses anteriores.

Ha fallecido en esta corte la señora doña Maria de la Concepcion de Ortega y Aledo.

Restablecido ya el tenor cómico del teatro de la Zarzuela, Sr. Pastor, volverá á ponerse en escena en el mismo la zarzuela del Sr. Cuevas, recientemente estrenada con tan buen éxito y cuyo título es *La Gitamilla*.

El gobierno de Méjico habia mandado el 28 de agosto dar una paga á los diputados que no la habian recibido en algunos meses. Esta medida ha tenido por objeto conjurar cierta tempestad que se habia formado sobre la cabeza de Juárez, y debia descargarse el 16 de setiembre que era el día señalado para las tareas legislativas.

Una carta de Méjico del 30 de agosto dice que el día anterior se celebró en Churubuse una funcion civil y religiosa por las victimas que perecieron allí en 1847 cuando la invasion americana. Asistieron el presidente de la república, muchas de las primeras autoridades y algunos cuerpos de la guardia nacional. Terminada la ceremonia y de vuelta para el palacio, se gritó desatentadamente por la escolta de Juárez y sus ayudantes: «¡muéran los gachupines imbéciles!» asegurándose que Juárez y Ortega reian y gritaban con los oficiales y soldados que los acompañaban.

En Londres ha causado gran alarma y disgusto la noticia de que Francia va á ejercer una especie de protectorado en Madagascar. Los ingleses dicen que á Inglaterra debe aquella isla los elementos de civilizacion que introdujo en ella Radama I, padre del nuevo rey, que se ha echado en brazos de los franceses para continuar la obra civilizadora de su padre, interrumpida durante el largo reinado de su bárbara madre Ranavalo.

El Sr. D. Miguel Rodriguez Ferrer, antiguo jefe político de Vizcaya, recientemente establecido en Vitoria, se ocupa con la mayor asiduidad en el estudio de la raza vacunas del país, con el objeto de fomentar en él la industria pecuaria, dándole un vuelo desconocido hasta el día. El mismo señor se ocupa al propio tiempo en escribir y metadizar un *Diario pintoresco de un viaje por los Estados Unidos*.

Las graves cuestiones que se habian originado entre el gobierno de Honduras y la autoridad eclesiástica se han resuelto del modo mas satisfactorio, devolviendo el primero el palacio episcopal, colegio y casa actual de su despacho, edificios pertenecientes á la Santa Iglesia catedral de Comayagua, que habia ocupado temporalmente.

El 12 por la tarde se dignaron visitar los serenitimos señores duques de Montpensier el hospital de San Lúcar de Barrameda... La Serma, señora infanta a causa de su estado, se quedó en la parte baja del edificio...

Asegurase que el Banco de Inglaterra ha hecho al de Francia un adelanto de 50 millones de francos en oro...

La herida causada por Nicotera a Petrucci fué mas grave de lo que se dijo. Parece que Petrucci tiene partida de la cabeza...

O Jornal do Comercio de Lisboa, gran admirador de las hazanas de los piamonteses en Nápoles, dice que protesta contra el fusilamiento de Borges...

Asegura un periódico de Murcia que el Sr. Valero y la señora Cañon han sido contratados para trabajar en el mes proximo en el teatro de aquella ciudad...

La feria llamada de los Santos ha comenzado en Oviedo con bastante animación y se presenta abundante en ganados...

La diputación provincial de Leon parece dispuesta a que se emprendan pronto las obras de caminos y carreteras...

Parece que las obras del ferrocarril de Patencia al rio Carrion en direccion a Leon y que constituyen el primer trozo, se han terminado...

El considerable aumento que ha tenido y sigue teniendo la poblacion de Cartagena y su partido, hace pedir a la prensa de aquella ciudad el aumento de un juzgado de primera instancia...

El 16 presentaba alguna mas animación en los compradores el mercado de Valladolid, a pesar de las cortas entradas que habia...

En Rioseco escaseaban las entradas de trigo el dia 15, a consecuencia de hallarse ocupados los labradores en la vendimia y sementera...

En Santander continuaba la calma en el mercado, y aun cuando habia bastantes buques a la carga a las ultimas fechas...

En Turin acaba de ver la luz publica un opusculo de Antonio de Aniquis, cuyo titulo es Elementos de literatura...

critica, y que segun la prensa de aquella capital, está destinado a prestar un gran servicio al pais, sacando al arte del empirismo a que hoy está sometido...

La Iberia inserta una carta firmada por el coronel Ameller y fechada el 17 de octubre, en la que entre otras cosas dice que a las pocas horas de publicar su última hoja suelta, ha sido trasladado nuevamente a las prisiones militares de San Francisco...

La España no cree los rumores de coaliciones para derribar a la actual situacion, pero dice que en todo caso los reprueba y deplora amargamente que a tales extremos conduzca la pasion politica...

Ignora La España cuales sean los propósitos que abraza en estos momentos el duque de Valencia, pero cree que solo al lado de la autoridad tiene un puesto honroso y digno de sus antecedentes...

Ha venido a Madrid una comision del colegio de corredores de Barcelona para gestionar, segun se dice, el próximo establecimiento de agentes de Bolsa en aquella plaza...

El diputado a cortes Sr. Salazar y Mazarredo que se halla desde hace algun tiempo visitando la Inglaterra y la Irlanda, acompañado de los ministros de Comercio y Marina del gabinete anterior al de Lord Palmerston...

Hay dias terribles, y lo han sido por cierto el 15 y 16 de este mes, pues en el primero de ellos falleció a las tres de la mañana un pobre trabajador de resultas de haberse caído en un recipiente de agua caliente en la fabrica de buigas situada en la Mala de Francia...

El 14 del corriente se inauguró en Paris el circulo hispano americano con un espléndido almuerzo al que asistieron los señores Goico de paso en aquella capital; Garcia de Quevedo; Peral; Cassani; Ceballos; exministro del Perú; Hipólito Lucas, el escritor; el diputado Belmonte; Villergas; Imaz, creador del circulo Orihuela; secretario; Calzado; Micó; Garnier; Franquet; Cubero; Rovira; Marcoanti; Torres; Caicedo, consul general de Venezuela; y otros...

De real orden comunicada por la direccion general de estancadas con fecha 2 de este mes se han dado las gracias a los señores Valero, Alonso Colmenares, Puertolas, Bases, Valle, Castellote, Yague, Navarro, Ormad, Gimeno, Cabrera, Castillon, Garcia, Sanchez de las Matas, Cano, Servaller, Baselga, Bases, Perez Rodrigo, de Juan y Ormad, jefes y empleados de la fabrica de pólvora de Villafeliche, y autoridades civiles y eclesiásticas...

Tales actos, dignos de encomio, S. M. se ha reservado el recompensarlos con gracias especiales, al propio tiempo que su real munificencia se ha hecho extensiva, no solo a socorrer a las familias de las 18 victimas del incendio, sino a indemnizar en lo posible, del fondo de calamidades publicas las pérdidas que experimentó aquel desgraciado pueblo...

Ayer a media dia recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO en verdad muy poco importante:

Paris 18. La Revista de ambos mundos ha sido amonestada con motivo de las apreciaciones de su revista de la quincena sobre la circular del ministro Sr. Persigny, relativa a las sociedades de Beneficencia no autorizadas, en la que se recomienda a los prefectos la ejecucion de las leyes hasta aqui violadas...

Dicese con referencia a una carta de Madrid, inserta en el Diario de Barcelona, que el duque de Valencia ha manifestado su propósito de no entorpecer la marcha del gobierno; que merece hoy la absoluta confianza de S. M. la Reina; pero tenemos motivos para creer que si en el fondo hay verdad en esta asercion, hay alguna equivocacion en su forma...

El corresponsal del Diario de Barcelona conviene en su comunicacion del 15 en lo que anunciamos hace mas de un mes sobre que ira a Méjico una expedicion de tres ó cuatro mil hombres; y sobre que hasta ahora Francia é Inglaterra no han habilitado las escuadras que deban marchar a Méjico...

Hay dias terribles, y lo han sido por cierto el 15 y 16 de este mes, pues en el primero de ellos falleció a las tres de la mañana un pobre trabajador de resultas de haberse caído en un recipiente de agua caliente en la fabrica de buigas situada en la Mala de Francia; cayó un carpintero de los que trabajan en la obra del tribunal mayor de Cuentas, desde un cuarto principal habiendo sido conducido a la casa de socorro por una pareja de la Guardia civil veterana...

El Sr. administrador de Propiedades y derechos del Estado nos ruega la publicacion del siguiente comunicado que ha dirigido a La Discusion:

(Denunciando V. en el núm. 1,789, correspondiente al dia de hoy la fuga de un empleado de esta administracion de Propiedades y derechos del Estado con la suma de 20,000 rs. pertenecientes a varios compradores de bienes nacionales, me creo como jefe de ella, y a fin de que el público rectifique el juicio que pudo formar con tal noticia, en el deber de asegurar a V. que no es exacto fuera dependiente de ella el sujeto fugado, habiendo precisamente dejado de serlo luego que yo tomé posesion de mi destino hace mas de dos años, y si despusa que anduvo por estas oficinas fué como tantos otros que se ocupan en los encargos que los ayuntamientos y particulares les confian...

Dice El Contemporáneo que anteayer a última hora se daba por arreglada la cuestion de Africa. Nuestro colega sabe en este asunto mucho mas que nosotros. Nosotros creemos saber que esta negociacion se sigue, como es debido, con extraordinaria reserva, y aconsejamos a nuestro colega que no dé crédito a las versiones que oiga...

bre el particular, pues se espone a incurrir en equivocaciones.

Un periódico dice haber oido decir, que para la apertura de las Cortes se creará una nueva ronda de policia secreta. Nosotros hemos oido decir a los que en este particular deben saber mas que el citado periódico, que semejante noticia carece de todo fundamento.

Anoche como viernes presidia S. M. la Reina el Consejo de Ministros. Acordados ya definitivamente los nombramientos que van a hacerse de señores, quedarían firmados en el Consejo de anoche.

No es un misterio para nadie que a nombre de personas autorizadas de la oposicion, se ha ofrecido la candidatura para la presidencia de la cámara popular al señor marqués de la Vega de Armijo, quien la ha rechazado creyendo que no debía separarse del gobierno al que lealmente ha apoyado y servido desde su formacion. Hoy las oposiciones tan chasqueadas niegan que se haya hecho semejante proposicion. Nosotros aseguramos que se ha hecho y que ha sido rechazada.

Un diario supone que el gobierno no ha decidido apoyar definitivamente la candidatura del Sr. Martinez de la Rosa para la presidencia del Congreso, hasta que se ha convencido de que dicho señor no consiente en pasar a la alta cámara. Nosotros podemos asegurar que el Sr. Martinez de la Rosa ha sido constantemente el candidato del gobierno para la presidencia del Congreso, y que el gobierno no ha pensado ni un momento en no darle el senador, respetando los motivos que hasta ahora ha tenido el Sr. Martinez de la Rosa, una de las personas mas dignas de ocupar un puesto en el Senado, para seguir perteneciendo a la cámara popular.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 18. El 3 interior español, a 00 0/0; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida, a 00 0/0 y la amortizable, a 00 0/0; el 3 francés, a 67-95, y el 4 1/2 a 95-95. Londres 18. Los consolidados quedaban a 92 3/8 a 1 1/2.

Se necesita tener toda la inocencia de un ángel para creer como lo hace nuestro estimable colega El Pueblo, que los inspectores de policia no dejan vender en los teatros mas periódicos que La Correspondencia. La que harán los inspectores será no dejar vender periódicos a personas que no están autorizadas para ello, pero no otra cosa. Crea esto, y creará la verdad nuestro intencionado colega.

La Verdad de anoche, ocupándose de la pretendida coalicion de las oposiciones que está siendo de algunos dias a esta parte el alimento de ciertos órganos de la prensa, señala la inconveniencia de semejante amalgama y el descrédito que indudablemente habia de recaer sobre cada uno de sus heterogéneos elementos.

Los mismos que pusieron en duda lo que en su dia manifestamos de que el gobierno español habia resuelto ir por si solo a Méjico a pedir satisfacciones, de los agravios particulares que allí se nos han hecho dicen ahora que iremos solos en numero de tres ó cuatro mil hombres y que nos apoderaremos de Ulua ó de otro puerto mejicano; ahora se equivocan por carta de mas las que erraban por carta de menos. España ha decidido obrar por si sola en lo que a ella sola incumbe; pero segun la prisa que en estos momentos se dan Francia é Inglaterra para tomar parte en la expedicion, nada tendria de estraño que llegaran a un tiempo y obraran a un tiempo de concierto Francia, Inglaterra, España.

Las noticias oficiales que a última hora tenemos sobre la salud de la insa son que S. A. durmió bien la última noche, pero que ni la calentura ni los síntomas últimamente notados habian disminuido.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,258 fanegas de trigo de 56 a 64 rs. fanega, quedando por vender sobre 512 fanegas. La cebada se vendió de 32 a 33 1/2, y la algarroba a 44.

El Sr. D. Manuel Echaburu, oficial segund del gobierno civil de Madrid, ha sido nombrado secretario del de Salamanca.

El Pensamiento Español se manifiesta alarmado porque el general Ciaudini venga a España a visitar algunos parientes y a descansar de los malos ratos que le ha hecho pasar la lugartenencia de Nápoles. A propósito de esto dice La Verdad que El Pensamiento da demasiada importancia a la paparrucha que a propósito de este viaje inserta un periódico francés, diciendo que tiene por objeto dar la última mano al plan de destronar a los Borbones poniendo en lugar suyo a los Borbanzas.

Dice La Epoca que si el señor duque de Valencia se propone estar al lado de la autoridad, como apetece La España, apoyar al gobierno que haga la felicidad de la nacion, y no entrar en pactos con puros ni emagagos, debe decirlo, que a eso obliga la posicion de jefe de un partido.

Créese que el artículo por el cual ha recibido una advertencia La Revue des deux Mondes, es el que se consagra a rebajar la importancia personal del emperador y la entrevista de Compiègne haciendo al mismo tiempo alarmantes anuncios sobre la crisis alimenticia en Francia y condenando la conducta del gobierno francés en Italia.

A cosa de las dos de la tarde del 8 del actual, segun escriben de Tejuap, se observó un incendio a medio tiro de fusil de la parte Norte de la llamada casa Banca. El capitán comandante del destacamento salió con una parte de la fuerza a fin de ver si conseguiria cortarlo, siéndole imposible por la mucha intensidad e incremento que habia tomado. El fuego duró hasta despues de las nueve y media de la noche, que probablemente con el rocío y haber disminuido el viento se apagó del todo. Por la mañana se vió que las llamas habian consumido mas de un cuarto de legua a la redonda, la mayor parte de vinas y arboles frutales.

La Discusion pregunta si es cierto que en las oficinas de la administracion principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia se ha habido un empleado con la suma de 20,000 reales, pertenecientes a varios compradores de bienes nacionales. La Epoca dice que ignora si el hecho es cierto; pero que si algun bribon ha cometido ese delito, los tribunales se encargaran de castigarle.

Las fechas de los periódicos de Chile recibidos ayer alcanzan al 23 de setiembre último, y no consignan ningun acontecimiento político de importancia. El 30 de agosto se habian reunido las dos Cámaras, conforme al precepto por la Constitución, para hacer el escrutinio de las actas electorales, y resultó electo por unanimidad presidente de la republica el ciudadano don José Joaquín Pérez. Habian sido prorogadas las sesiones ordinarias del Congreso por un mes mas, hasta el 30 de setiembre.

El telegrafo anunció ayer que los periódicos piamonteses publican una carta de Garibaldi atacando furiosamente al Papa, y que el ministro francés, señor Persigny ha firmado una circular reformando la sociedad de San Vicente de Paul, y otra disolviendo los consejos central y provinciales.

Para celebrar los dias de S. M. la Reina, el comandante en jefe del ejército de Tetuan recibió corte el dia 10, a las doce, en su palacio, y por la tarde revistó en gran parada a los cuerpos francos de servicio, habiendo hecho lo propio el dia de dias de S. M. el rey, escepto la gran parada, que no pudo tener efecto por la lluvia, que principió a las tres de aquella tarde. A la tropa, en los expresados dias, se la gratificó con dos reales por plaza, con cargo a su masita.

Contra lo que habia anunciado el telegrafo, parece que el principe Carini, actualmente encargado de negocios del rey de Nápoles en Berlin, ha sido invitado para asistir a la coronacion del rey de Prusia en los mismos terminos que se han usado para invitar a los demás miembros del cuerpo diplomático acreditado en Berlin.

Como uno de tantos rumores mas o menos absurdos que se hacen circular en el extranjero, reproducimos, sin darle importancia alguna, el siguiente párrafo de una carta de Paris inserta en un periódico de esta corte: «Ya participé a Vds. los rumores que circulaban acerca de la expedición de Garibaldi a Cataluña, pues mucho mas probable es que reemplace en Italia meridional a Cialdini, contándose como positivo que la asociación revolucionaria europea, de acuerdo con los demócratas de España, organiza en estos momentos una insurrección en el Principado.»

El Ilmo. señor obispo de Damasco celebrará hoy á las nueve el santo sacrificio de la misa, según su rito especial, en la iglesia de San Francisco el Grande, el domingo á las diez en la parroquia de San José, y el lunes á las nueve en la iglesia-hospital de la Orden Tercera de San Francisco.

Llaman mucho la atención estos dias tres lujosas tiendas que acaban de abrirse en el centro de Madrid. Dos de ellas de camisería y géneros de moda en la casa nueva de la Puerta del Sol, esquina á la calle de la Montera, y otra de platería ricamente adornada y con multitud de objetos notables por su valor y mérito artístico, en la carrera de San Gerónimo, junto al solar del Buen Suceso.

Ha sido nombrado primer ayudante de la mayoría general del departamento de Cádiz el capitán de fragata don Jacobo Mac Mahon y Santiago, y para igual destino en la del Ferrol, el de la propia clase D. Santiago Peláez y Anguiano.

Ha sido ascendido al empleo de capitán para la segunda compañía del cuarto batallón de infantería de marina, el teniente ayudante del sexto, don Félix Angosto y Lapinburu, y al de teniente para la sexta del sexto, el subteniente abanderado del primero, don Clemente Romas y Martín, y se ha dispuesto que los destinos de ayudante del sexto y abanderado del primero, que resultan vacantes, sean ocupados

por el teniente del sexto, D. Ricardo Charquín y Patero, y el subteniente del primero, D. José Rodríguez y Gomez.

Hoy ó mañana debe publicarse la Gaceta los nombramientos de nuevos senadores, cuyos decretos serian probablemente rubricados anoche por S. M.

Los periódicos progresistas puros halagan á algunos senadores y diputados procedentes del partido progresista, á quienes suponen (en nuestra opinion harto equivocadamente) dispuestos á volver la espalda al actual orden de cosas.

Coincidiendo con nuestras apreciaciones, dice La Epoca que la cuestion de Marruecos no está arreglada todavía, como supone El Contemporáneo, y escita á este periódico á que desconfíe de las condiciones que haya oído, porque de seguro no ha oído la verdad. Añade, y nosotros estamos muy conformes con nuestro colega, que es inútil que habilidosamente se proveye á los diarios ministeriales á fin de que indiquen algo de estado de las negociaciones con el plausible objeto de sostener lo contrario: el gobierno no ha de aceptar otras proposiciones que las que no pueda rechazar el más escrupuloso defensor de la dignidad nacional, pero tampoco ha de dar á sus contrarios el gusto de irlos poniendo al corriente del curso de las conferencias.

La primera escapatoria, representada anoche en el teatro del Príncipe, fue repetidas veces aplaudida con justicia por su excelente desempeño. Mariana Fernández, en especial, estuvo admirable. El público aplaudirá siempre como ayer, tan acertados esfuerzos. También fué justamente aplaudido el citado actor en la pieza La familia imprudada, sobresaliendo en el papel de viejo verde.

Casi todas las familias de la aristocracia española, que como de costumbre abandonaron la corte y aun el reino al principio del verano, han regresado ya á Madrid ó se disponen á hacerlo, pues una carta de Paris anuncia

que para fines del actual regresarán la duquesa de Medinaceli, los condes de Oñate, Osmá y su señora, Goello y su señora, la señora Xifré y su hijo, los condes de Civeruelos, los duques vizcondes del Ponton, Lorchana, Miranda Calderon Collantes, hijo, el conde de Guaqui, y otras personas distinguidas.

La autoridad local de Badajoz, ayudada por el vecindario, está contribuyendo al mejoramiento de la población, donde se hermosean las fachadas, se compone el piso y se construyen nuevos edificios de importancia.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Bucharest 17. Ha hecho dimision el ministerio moldavo presidido por el Sr. Pano. Berlín 17. Dicen de Viena que reina gran agitacion y que el entusiasmo de la poblacion raya en fanatismo. Lastropas obran con mucho rigor. El rey ha manifestado en Koenigsberg la gran satisfaccion que ha tenido con la visita de Compiègne. Marsella 17. Dicen de Constantinopla que se temen sucesos desagradables, pues produce una oposicion general la competencia del capitán baja, que manda mas que los ministros y aumenta los gastos.

Viena 17. La Dieta de Agram ha sido aplazada hasta el 28 de noviembre. La emperatriz sigue en Corfú muy morada. El emperador permanecerá allí hasta el 28 y después marchará á Pola, arsenal marítimo donde se ejecutan obras de importancia.

Durante la ausencia del rey, el archiduque Regnier queda encargado de los negocios del imperio. Pesh 17. El Sr. Kappi, que habia sido nombrado gobernador y que habia prestado juramento al emperador, vió la imposibilidad de administrar el comitado en las actuales circunstancias, ha hecho dimision.

Los funcionarios del comitado Arad que ha sido disueltos, continúan hasta el 1 de noviembre para evitar el desbordamiento anárquico. Paris 17. Los periódicos insertan y la Pa-

rie censura la carta escrita por Garibaldi á los obreros franceses que le habian dirigido una manifestacion en favor de la unidad italiana. En el escrito de Garibaldi, eminentemente democrata, se maltrata al Papa de un modo lamentable.

Se anuncia la publicacion de una obra importante de Mr. Guizot, titulada «La Iglesia y la sociedad cristiana en 1861. Mr. Guizot se muestra en ella favorable á poder temporal del Papa, con ciertas condiciones, y concluye proponiendo una federacion italiana.»

BOLSA DE MADRID DE AYER. Table with columns for various financial items and their values.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

San Pedro de Alcántara, confesor. Cultos. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano, do de por la mañana ha una misa con sermon, que predicará D. Basilio Sanchez, y por la tarde completas y reserva. Continúan las novenas de Santa Teresa de Jesus, predicado por la tarde en San José D. Placido Lopez, y en el Carmen, Caizado, D. Pedro Regalado Ruiz. En Monserrá, prosigue la novena de la Virgen del Pilar, predicado por la mañana D. Pedro Quilez, y por la tarde D. Basilio Sanchez Grande. Continúa la novena de San Rafael Arcángel en San Antonio de los Portugueses, y termina la de San Francisco de Borja en Capuchinos; predicarán respectivamente D. Eugenio Aguirre y D. Félix Campello. En San Gués dará principio la novena á Nuestra Señora de Valvanera, y predicará en las ejercicios, que comenzarán á las cuatro, D. Miguel Sanchez. Visita de la celda de María: Nuestra Señora del Buen Consejo en la Capilla de Palacio, ó la de las Victorias en la Encarnación. Orden de la plaza. Servicio para hoy. Parada. Toledo y Barcelona. Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor brigadier coronel de Toledo, D. Antonio Navarro de Teresa. Jefe de día: Señor teniente coronel primer comandante de Barbastro, don Manuel Contreras y Trillo. Visita de hospital:

Chiclana, segundo capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo. Llamamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza se llama á donña Maria de los Dolores Lchezarria y Puerto, donña Maria de la Paz Lopez La Bastida, D. Luis Gonzalez y Lesaca, D. Tomás Lihbero y Viana, D. Francisco Perez y Vila, y Ricardo Arias.

Llamamientos civiles.—Por la administracion principal de Hacienda publica de esta provincia se llama á D. José de la Encina, don Ildefonso Garcia, los señores Ricon y Rodriguez, D. Gabriel Morajou y D. Ramundo Maria de Vela co.

Citaciones judiciales.—Por el distrito de Maravillas se cita á dos suscritores de quinta clase de la sociedad «La Palomina» á percibir el 8 por 100 de sus respectivos créditos; por el de Lavapiés á D. Ramon Vivanco, D. Juan José Martinez D. Saustiano Serrano y D. Francisco Bucimerit; por el de la Audiencia á Juan Nuñez Piedraíta; por el de las Vistillas á Agustín Sanchez Gomez; por el del Barquillo á Agustina Comairon y Altez; por el del Prado á los acreedores del Excmo. Sr. D. Ramon Patiño; por el tribunal de Cuentas á D. Manuel Redondo Moineo y D. Francisco Miera.

Subastas.—El 28 del actual tendrá lugar la de la adquisicion de la celada, y para las mulas que tiene la Hacienda al servicio de las salinas de la Olmeda á Lino, ante la direccion general de Rentas estancadas; el 8 de noviembre la del arriendo de los derechos de consumos que se cobran en los años de 1862 á 1864 inclusivos en Mostoles, Torreaguna y Alca; el 28 de noviembre la del suministro de 146 arrobas de aceite, 1 500 de carbon de piñon con destino á la casa de Moneda de esta corte ante su superintendencia; el 18 del mismo mes la de 3 600 resmas de papel ante la direccion general de loterias; el 20 del actual la del arriendo de varios bienes procedentes del clero en Carabanchel Bajo, Colmenar de Arroyo, Getafe, Girona, Madrid, Pinto, Robledo de Chavela, Villaverde, ante la administracion de Propiedades y en los pueblos expresados.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las 8 y 1/2 de la noche.—Lucia de Lammermoor. Teatros de la corte.—A las ocho de la noche.—Sancho Garcia.—Baile.—E. H. Circo.—A las 8 y 1/2 de la noche.—Llamada y tropa.—Un caballero particular. Novedades.—A las ocho de la noche.—La batalla de Lepanto.—Baile.—Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Un caballero particular.—El loco de la guerra.—La Gitanilla. Teatro de Variedades.—A las 8 de la noche.—El ángel custodio.—Baile.—La capa de José. Voleto.—Paseo de Recoletos.—Este establecimiento continúa abierto todo el día é iluminado magníficamente, desde las cinco de la tarde á las siete de la noche.

... Tienen razon esos que llaman fatalistas al asegurar que no hay accion de la criatura que no asegure...

... La superior may bella, may espiritual, muy elegante...

... La amó mucho, la creó noble, y generosa...

... Ah! madre mia, la duquesa de Bellegarde es la mujer mas hermosa de Paris...

... Tal vez! Pero desde que me has confesado los celos que crea en ti su belleza, ardo en vivos deseos de verla para buscar en ella defectos; ven, quiero absolutamente estudiarla hoy mismo...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. ... Robert de la Presbiterie. Espichaba, last año malhas mas singulares, la inconsistencia más inconcebible... Ah! madre mia, la duquesa de Bellegarde es la mujer mas hermosa de Paris. ... Como explica este misterio? Esfuerzo de cristal, espejo; habia una gran puerca de cristal...

ANUNCIOS.

ESTADISTICA.—SE HALLAN abiertas todas las clases preparatorias para dicha carrera en la acreditada academia de la plazuela de Puerta Cerrada, núm. 17, cuarto principal. Horas de matrícula, de ocho á diez.

Tratado de las acotaciones, por los señores Soldevilla.—Esta obra es indispensable para los que se presente á los exámenes de estadística. Se halla de venta á 14 rs. en la espresada academia y en las librerías siguientes: Bailly-Baillière, calle del Príncipe, número 11; Poupart, calle de la Par, número 6; Matute, calle de Carretas, número 8; C. Moro, Puerta del Sol, 5, 7 y 9; viuda de Vazquez é hijos, Ancha de San Bernardo, núm. 17, y Pérez Vila, calle Imperial, núm. 7.

Tratado de topografía, por los mismos señores.—Se han publicado tres entregas del tomo primero y dos del segundo. Se suscribe en los citados puntos.

AVISO A LOS INQUILINOS ó dueños de casas.—Se necesita un piso que su alquiler no exceda de 320 reales mensuales. Se comprarán algunos muebles ó todos los enseres al que cada su habitación, bien por marcharse fuera alguna familia ó mudarse, etc.

En siendo sitio y casa decente, no le hace que no sea en el centro. En la calle de Carretas, núm. 19, fábrica de corbatas, darán razón.

DENTISTA.—D. DOMINGO Munizguren, quita en el acto el dolor de muelas, por grande ó intenso que sea, aunque estén careadas, sin necesidad de extraerlas, mediante el élixir de su invención que tan felices resultados está dando hace muchos años. El mismo tan acreditado que vivía en la Carrera de San Gerónimo, número 48, se ha trasladado á la de Preciados, 60, segundo. También se ponen dentaduras, limpia y empasta.

QUÉ BARATURA! UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, casto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, dos barras de lacre, dos lapiceros, 24 plumas, un porta-íd., una pastilla de jabón de olor, una caja de oblas y otra de polvos. Todo en 15 rs.: sin dorar el papel 14 rs. Otra ganga: Una caja de papel, 100 sobres, una barra de lacre, un lapicero, un portaplumas, 12 plumas, un manajo de mondadientes, una pastilla de jabón de olor, cola de boca, una caja de oblas y otra de polvos. Tod. 10 rs. En papel inglés 12 rs. Se regala además una boquilla para fumar ó un par de gemelos. Concepción Gerónima, núm. 4.—(00, 16, 20 y 23.)

REGALO.—SE REGALA UN pintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, oblas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con canto dorado 18. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(00000 y 0.)

DON JULIO FAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anmale. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente: no tiene ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro.—(D.)

AL BRAGUERO ESPAÑOL. Brazaes de gamuza para un lado. 40 rs. Id. id. para los dos. 46 Id. entrefinos sencillos. 25 Id. finos id. 40 Id. imperceptibles á regulador idem. 60

Descansar de aquellos que garantizan la curación radical de las hernias con bragueros imperceptibles, y dicen que en Madrid los *contrafacen*.

Se fabrican de todas clases en los talleres del gabinete de curación de los vicios de estructura del cuerpo humano, calle de Alcalá, núm. 18 y 20, bajo la dirección del doctor español D. Nicolás Gibernau. (10, 14, 18, 22, 26 y 30.)

AVISO A LOS SEÑORES JEFEs y oficiales destinados á los ejércitos de Ultramar.—D. José Montero, sastre de militares y paisanos, en Cádiz, plaza de San Francisco y Loreto, ha recibido una circular de la subinspección de Infantería, fecha 28 de julio último, por la que se varía completamente el uniforme en dicho ejército.

Lo que se avisa á los interesados para evitarles las dudas que puedan tener, y por las economías que le reportan en su construcción. (13, 14, 15, 16, 17, 18, 19 y 20.)

INTERESANTE.—POR TENER que ausentarse su dueño se vende un objetivo jernelo cuarto de los mas acreditados ópticos de Francia con sus útiles para vistas y retratos.

También hay papel albuminado Alemtoch á garantía. Se puede ver todos los días de nueve á doce de la maña. Calle del Carmen, núm. 44, piso tercero.

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO, y en subasta extrajudicial se vende una casa sita en esta corte, calle

del Piamonte, de nueva planta, número 7 nuevo, manzana, 325: que tiene de sitio 2,412 1/2 pies, sin mas carga que un farol: produce al año 15,324 reales 50 céntimos. Tendrá aquella efecto el domingo 20 del corriente, á las doce de su mañana, ante el escribano de S. M., notario público del colegio de esta corte, D. R. mon Espuñez, calle de la Ballesta, núm. 6, cuarto entresuelo, izquierda, en el que de ocho á doce de la mañana, se darán las más noticias que deseen adquirir los licitadores.—(13 y 18.) (9, 11 y 13)

VENTA DE ESCRIBANIA.—A voluntad de su dueño se vende en pública subasta extrajudicial, una escribanía de número de Madrid de las mas antiguas, bajo el pliego de condiciones que con los títulos de propiedad estará de manifiesto hasta el acto del remate, el cual tendrá efecto el día 31 del corriente mes de octubre, á la una de la tarde, en la plazuela del Biochbo, núm. 2, cuarto bajo. Advertiéndose, que hasta el día de la subasta se admitirán tambien las proposiciones que se presenten, siendo arregladas al pliego de condiciones.

CON UN 50 POR 100 DE RENTAZ se traspasa una fábrica de jabón en esta corte, y un grandioso local propio para depósito de coches, pudiéndose á muy poca costa acomodar mas de veinte, con sus correspondientes caballerías. Calle de Rodas, número 11, cuarto bajo, fábrica de jabón del Aragón, darán razón.

SE CEDE POR SU PRECIO una cámara de primera cámara del vapor-correc que saldrá del puerto de Cádiz para la Habana el día 1.º de noviembre. Darán razón calle del Turco, núm. 8, principal.

NUEVA SOMBRERERÍA.

PÉREZ Y GONZÁLEZ, oficiales que han sido de los acreditados establecimientos de los señores Aimable y Beiras, tienen el honor de poner en conocimiento del público haber abierto una sombrerería en la calle de Jacometrezo, número 84, esquina á la de Tudescos, no habiendo escaseado gasto para proveerse de todos los artículos necesarios de las mejores fábricas de París. Al mismo tiempo han recibido un bonito surtido de hongos de gran novedad en fieltros, en telas y ganchú á propósito para el tiempo lluvioso. Las personas que nos honren con su confianza quedarán complacidos, tanto por el buen género como por la economía de sus

PRECIOS.

Clase superior, ó sean los de 80 rs. á 70 Primera clase, ó sean los de 70 60 Segunda clase, ó sean los de 60 50 Tercera clase, ó sean los de 50 40

Suplican igualmente á sus amigos á quienes por olvido no se les haya pasado tarjeta se den por avisados con este anuncio.

VENTA DE SOLARES Y CASAS.—Se venden:

- 11,661 3/4 pies cuadrados superficiales en un solar de la calle de San Juan, esquina á la de la Alameda.
14,451 1/2 Id. id. id. de la de San Juan, esquina á la de San Pedro.
11,663 3/4 Id. id. id. de la de San Pedro.
15,876 Id. id. id. un solar y casa de la de San Pedro, esquina á la de la Verónica.
8,172 Id. id. id. un solar de la de la Verónica.
2,964 1/2 Id. id. id. en la de San Pedro, esquina á la del Gobernador.
12,911 1/2 Id. id. en la casa núm. 2, de la de San Hermenegildo.
11,363 1/8 Id. id. núm. 5 de la de San Hermenegildo, esquina á la de San Dimas, núm. 16.

El plano de los cinco primeros lotes estará de manifiesto todos los días no festivos de nueve á doce de la mañana en la calle de Atocha, núm. 30 duplicado, en donde enterarán tambien de los precios de todos dichos solares y edificios.

MR. CASAU, HORMERO Mirancés, el que construye hormas para aquellas personas que tengan callos ó juanetes, ó que sus pies sean imperfectos, por difíciles que sean, no pagando su importe hasta probado el calzado, comprometiéndose á quedarse con hormas y calzado si no estuviere á justa medida. Calle Angosta de Peligros, núm. 1.

INTERESANTE.

En la calle del Rubio número 23, se compra leña de pino cortada á dos pies ó dos pies y medio de largo, en pequeñas ó grandes partidas pagandola al precio de 20 cuartos arroba.

LA ESPERANZA.

GRAN DEPOSITO DE CALZADO. (CABALLERO DE GRACIA, 11.)

Acaba de recibirse la primera remesa de calzado propio para invierno, figurando entre otras varias clases, botinas de bistola de doble suela y claveteadas, tanto para señoras, como para caballeros y niños; botinas de becerro cabretilla, tambien para señoras y pantuflas de patente de mucha duración y abrigo. Nada se espresa de precios porque ya sabe el público por experiencia que en el gran depósito de La Esperanza son siempre sumamente módicos.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCÉSSES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Gran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella. 12 horas. Valencia á Oran. 24 horas. Madrid á París. 36 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Feraud, Mar, 96. Dirijirse en Madrid á los señores viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, número 16.—(M. y V.)

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARÍS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de París y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndolos en su primitiva belleza y haciendo inútil su extracción, Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES DIENTES Y DENTADURAS que sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

GRAN FABRICA DE FUNDICION DE AZUFRE.

TITULADA VIRGEN DEL MAR, SITA EN LA CIUDAD DE LORCA. En los almacenes de la misma hay un gran surtido de azufre en polvo y en pasta, de superior calidad, con aplicación á la industria y á la agricultura. Dirijirse para adquirir informes de precios, esplicaciones ó hacer pedidos á la direccion, calle del Alamo, núm. 9, ó á Bartolomé Hernández y Galindo, del comercio de Lorca.—(29, 6, 13, 20, 27, 3, 10 y 17.) Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.

—Pero yo tenía entendido que adoraba á su marido. —Le adora siempre, pero menos. Su adoración se encuentra complicada con otro amor. —Entonces, no amaba á su marido, la que ama verdaderamente es invulnerable. —Margarita pronunció estas palabras con cierto tono soberbio de que su madre se burló. —Querida hija, dijo, eres un doctor en materia de amor. —Y vos, madre, una grande atca! Manténgais una inteligencia que alarmaría á cualquiera que no conozca vuestra vida ejemplar. Solo siendo como vos, un modelo de virtud, podéis hablar del amor con tal ligereza. —¡Oh! esto no es ligereza, es modestia. Por el contrario, respeto al amor, como á todo lo que no conozco. —Vos lo comprendéis todo! —Precisamente porque nada sé, no puedo juzgar por mí misma, no habiendo hecho estudios sobre ello, tampoco perteneciendo á ninguna escuela; no tengo como tú, temado un partido; nunca decidí, ni jamás argumenté; si vienen á contarme que tal mujer ha cometido una locura por

proyecto de criticar la belleza de la duquesa, añadió con jovialidad. —Espero además descubrir (que por la mañana esta mustia y ojerosa lo que es muy posible, pues las grandes pasiones dejan huellas evidentes. —La señora de Ballergarde se halla presa de alguna grande pasión? —Eso es una novela. —Pero yo tenía entendido que adoraba á su marido. —Le adora siempre, pero menos. Su adoración se encuentra complicada con otro amor. —Entonces, no amaba á su marido, la que ama verdaderamente es invulnerable. —Margarita pronunció estas palabras con cierto tono soberbio de que su madre se burló. —Querida hija, dijo, eres un doctor en materia de amor. —Y vos, madre, una grande atca! Manténgais una inteligencia que alarmaría á cualquiera que no conozca vuestra vida ejemplar. Solo siendo como vos, un modelo de virtud, podéis hablar del amor con tal ligereza. —¡Oh! esto no es ligereza, es modestia. Por el contrario, respeto al amor, como á todo lo que no conozco. —Vos lo comprendéis todo! —Precisamente porque nada sé, no puedo juzgar por mí misma, no habiendo hecho estudios sobre ello, tampoco perteneciendo á ninguna escuela; no tengo como tú, temado un partido; nunca decidí, ni jamás argumenté; si vienen á contarme que tal mujer ha cometido una locura por

taba en la nueva sala de espectáculos con su arquitec. —Voy á buscarla, dijo la señora d'Arzac; té, Margarita, quédate aquí para que descanses, mientras admiro á mi sabor esa maravilla de que tanto se habla. —La sala de espectáculos, nuevamente construida, se hallaba al otro extremo del castillo. Margarita quedó sola, pues su estado no le permitía acompañar á su madre, y se ocupó en examinar el indubitable del salón, que era de grande, cuanto fingidosa elegancia. Aquel inmenso salón, por el modo con que sus muebles estaban colocados, era tan confortable como el focolador de una señora de tonho. Cada ángulo, formaba por sí mismo un salón independiente de los otros, y adornado con sus atributos particulares. En uno, dedicado á la lectura, había sobre una larga mesa rodeada de sillones, infinidad de periódicos, revistas, libros de ciencias, de poesía, de política; era la biblioteca. En otro, un magnífico piano rodeado de cómodos canapés, y flanqueado de dos elegantes escarpates cargados de partituras antiguas y modernas; era la sala de conciertos. En el tercero, estaba la mesa de dibujo; con todos los menesteres para dibujar y pintar, con mas dos grandes jarrones de porcelana llenos de flores; ramos, artificialmente colocados para decorar las flores; todo esto cerca de la ventana, y con una claridad bien entendida; era el taller de los aficionados al arte. El último ángulo era el que llamaba el duque. Tronicamente el dormitorio. La luz daba mas lá-

—Pero yo tenía entendido que adoraba á su marido. —Le adora siempre, pero menos. Su adoración se encuentra complicada con otro amor. —Entonces, no amaba á su marido, la que ama verdaderamente es invulnerable. —Margarita pronunció estas palabras con cierto tono soberbio de que su madre se burló. —Querida hija, dijo, eres un doctor en materia de amor. —Y vos, madre, una grande atca! Manténgais una inteligencia que alarmaría á cualquiera que no conozca vuestra vida ejemplar. Solo siendo como vos, un modelo de virtud, podéis hablar del amor con tal ligereza. —¡Oh! esto no es ligereza, es modestia. Por el contrario, respeto al amor, como á todo lo que no conozco. —Vos lo comprendéis todo! —Precisamente porque nada sé, no puedo juzgar por mí misma, no habiendo hecho estudios sobre ello, tampoco perteneciendo á ninguna escuela; no tengo como tú, temado un partido; nunca decidí, ni jamás argumenté; si vienen á contarme que tal mujer ha cometido una locura por

—Pero yo tenía entendido que adoraba á su marido. —Le adora siempre, pero menos. Su adoración se encuentra complicada con otro amor. —Entonces, no amaba á su marido, la que ama verdaderamente es invulnerable. —Margarita pronunció estas palabras con cierto tono soberbio de que su madre se burló. —Querida hija, dijo, eres un doctor en materia de amor. —Y vos, madre, una grande atca! Manténgais una inteligencia que alarmaría á cualquiera que no conozca vuestra vida ejemplar. Solo siendo como vos, un modelo de virtud, podéis hablar del amor con tal ligereza. —¡Oh! esto no es ligereza, es modestia. Por el contrario, respeto al amor, como á todo lo que no conozco. —Vos lo comprendéis todo! —Precisamente porque nada sé, no puedo juzgar por mí misma, no habiendo hecho estudios sobre ello, tampoco perteneciendo á ninguna escuela; no tengo como tú, temado un partido; nunca decidí, ni jamás argumenté; si vienen á contarme que tal mujer ha cometido una locura por

—Pero yo tenía entendido que adoraba á su marido. —Le adora siempre, pero menos. Su adoración se encuentra complicada con otro amor. —Entonces, no amaba á su marido, la que ama verdaderamente es invulnerable. —Margarita pronunció estas palabras con cierto tono soberbio de que su madre se burló. —Querida hija, dijo, eres un doctor en materia de amor. —Y vos, madre, una grande atca! Manténgais una inteligencia que alarmaría á cualquiera que no conozca vuestra vida ejemplar. Solo siendo como vos, un modelo de virtud, podéis hablar del amor con tal ligereza. —¡Oh! esto no es ligereza, es modestia. Por el contrario, respeto al amor, como á todo lo que no conozco. —Vos lo comprendéis todo! —Precisamente porque nada sé, no puedo juzgar por mí misma, no habiendo hecho estudios sobre ello, tampoco perteneciendo á ninguna escuela; no tengo como tú, temado un partido; nunca decidí, ni jamás argumenté; si vienen á contarme que tal mujer ha cometido una locura por